

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital.	1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 » »
Paquete de 30 números	1'00 »

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122, prl.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

Nuestra campaña y la prensa local

Diez actos de propaganda, en los que ha tomado parte en todos nuestro correligionario Fabra Ribas, hemos realizado durante la campaña socialista y societaria llevada á cabo por la isla. De los diez, cuatro han tenido efecto en Palma.

Pues bien; la prensa, que se intitula de información é independiente, sólo ha dado cuenta de haberse celebrado UN mitin en *La Protectora*, Y lo ha hecho tan imparcial y tan maravillosamente, que la gratitud se ha apoderado de nosotros y no hemos podido menos que cojer la pluma y exteriorizarla por todos los ámbitos de la roqueta y sus contornos.

Gracias, *Almudaina*... Gracias, *Ultima Hora*... Gracias, *Tarde*...

A fuer de agradecidos os damos las gracias á todos. A la *Gaceta de Mallorca* ya se las hemos dado en todos los mitines que hemos celebrado y le reservamos el *amen* para cuando termine su padre nuestro de «Propaganda socialista».

Y no es que nos estrañe esa conspiración del silencio de *nuestra* prensa, nó; lo que no comprendemos es que aún haya lectores decentes que se gastan cinco céntimos por leerla, ni que haya maestros de escuela capaces de hacer una reseña como la que llevaba *La Almudaina* del mitin de *La Protectora*.

Gracias, Santísima Trinidad *Almudaina*—*Ultima Hora*—*Tarde*, gracias por haberte presentado tal cual eres.

Ya lo dijo Unamuno: «la prensa es el órgano de la mentira».

Y el orgullo de la comedia burguesa, hubiese podido añadir.

Propaganda socialista y societaria EN MALLORCA

EN FELANITX

Por haberse negado á ceder el teatro sus propietarios, influidos por las autoridades y clérigos, el mitin tuvo que celebrarse en un local particular al que, no obstante tener los católicos organizado para la misma hora de aquél, una peregrinación á la Virgen de Lluch, asistieron muchos trabajadores, en su mayoría del campo.

La reunión empezó á las nueve de la noche y fué presidida por el compañero Jaime Vicéns, presidente de la Sociedad obrera allí constituida, quien después de saludar á la Comisión excursionista y á la concurrencia, explicó el objeto del mitin, cediendo luego la palabra al compañero Llaneras, de Felanitx, el cual dijo que los obreros felanigenses carecían de instrucción

y que, debido á ello, si bien algunos tenían fé en la asociación, les faltaban conocimientos para desarrollarla y ponerla al nivel de las que figuran en el movimiento obrero. Terminó recomendando la lectura y la asistencia á la Sociedad como medio de aprender á ser buenos luchadores para la causa santa del trabajo.

El compañero Tomás Miguel, de la Comisión, hizo una peroración sencilla, corta, pero altamente práctica y de mucha utilidad.

Explicó el objeto y fin de las Sociedades de resistencia y de las Cooperativas de consumo, detallando los progresos y mejoras que por dichos medios han conseguido los obreros lluchmayoreses: combatió el error en que están muchos trabajadores al decir que la Sociedad no sirve para nada y que solo tiende á extraer cuotas á los socios, presentando el ejemplo del que tiene una propiedad de tierra y no se cuida de cultivarla, pues esta—dijo—no tan solo no producirá utilidad alguna á su dueño, sino que le acarreará el perjuicio que implica el pago de impuestos y contribuciones. Es necesario pues que cultiveis la Sociedad si queréis que os dé buenos frutos, que frecenteis el local social todas las noches, que leáis periódicos y folletos obreros, que asistais á las reuniones de la Sociedad, que vigileis á la junta directiva para ver si administra correctamente vuestros intereses y procureis hacer más fuerte vuestra misión aumentando el número de socios.

Bisbal, de Palma, amplió lo dicho por el anterior compañero y añadió, que así como al obrero le es necesario unirse en Sociedades de resistencia para mejorar su estado presente en el terreno económico, le es también muy útil y muy necesario constituirse en partido político de clases para garantizar aquellas mejoras y obtener otras de carácter general y legislativo.

Habla en último término el compañero Fabra Ribas. Con gran elocuencia detalla uno por uno todos los beneficios que la clase trabajadora puede obtener en el campo económico. Por medio de la Sociedad de resistencia—dijo—conseguireis elevar vuestros salarios, disminuiréis la jornada de trabajo y alcanzareis más respeto de vuestros patronos; mediante la Cooperativa de consumo evitaremos que se os robe en el peso de los artículos de primera necesidad, los obtendréis á más bajo precio y los consumiréis de mejor calidad, resultando además que las ganancias que ahora proporcionais al comerciante serán vuestras.

Pero todo esto compañeros—dijo—no basta para resolver el problema, no es suficiente para hacer desaparecer la miseria y la explotación de que somos víctimas; para esto es preciso que el proletariado se una también en el terreno de la política y, declarando la guerra á todos los partidos de la burguesía, llegue un día á alcanzar el Poder y transforme la propiedad privada de los medios de producción en propiedad colectiva ó común, esto es, que implante el Socialismo.

Luego entra á hacer la crítica de los partidos burgueses, de quienes dice no debe esperar nada la clase obrera por cuanto representan los intereses del capital. Con gran acopio de datos demuestra que el partido republicano nunca ha querido la república y que los que han estado á su frente solo se han preocupado por llevar muchos diputados al Parlamento, que luego se han convertido en mandarines del pueblo y en fraternales colaboradores de Maura ó de Moret.

El compañero Fabra terminó su hermoso discurso invitando á los reunidos á que ingresen en las Sociedades de resistencia y en el Partido socialista, únicos medios que tiene la clase trabajadora para hacer frente á la tiranía capitalista y emanarse de la explotación á que está sujeta.

Al terminar sus discursos todos los oradores fueron aplaudidos especialmente el amigo Fabra, cuya labor despertó gran entusiasmo en los obreros felanigenses, entusiasmo que seguramente ha de dar buenos resultados á la causa del trabajo.

EN MANACOR

El día 24 del mes pasado celebrose en este pueblo un mitin en el Teatro Principal.

Lo presidió Blanqué, presidente de la Agrupación Socialista de la localidad quien después de pronunciar breves palabras explicando el objeto del acto concedió la palabra al compañero Tomás Miguel, de Lluchmayor.

Empieza analizando los males que pesan sobre la clase trabajadora y los beneficios que puede reportarle la unión, aduciendo datos y ejemplos del movimiento obrero de Lluchmayor y demostrando cómo ha podido adquirir el desarrollo que hoy tiene y que ya empieza á hacer temblar á la burguesía del pueblo.

Imitad nuestra conducta—dijo—y pronto vereis coronados vuestros esfuerzos y saboreareis los frutos que ya nosotros saboreamos.

El compañero Bisbal dirigióse primero á los trabajadores manuales y luego á los intelectuales, que había bastantes en el mitin. A los primeros, encargóles la unión para luchar contra las demasías de la clase explotadora; dijoles que no deben confiar que su bienestar caiga del cielo ni que se lo proporcione la caridad ó benevolencia de sus patronos, pues ya ha pasado la era de los milagros y vivimos en un régimen donde los sentimientos se han metalizado. Solo la fuerza es lo que decide los triunfos y estos los obtendréis cuando hayais alcanzado aquella lo cual lograreis mediante vuestra fé y vuestra perseverancia en la organización y en la lucha.

Luego hizo una llamada á los intelectuales, incitándoles á que estudien las doctrinas y organización que informan al Partido Socialista, para que una vez percatados de su honrad y de su razón de ser, entren á formar la vanguardia en el ejército del Proletariado, que lucha por la emancipación de toda la Humanidad.

Al levantarse Fabra Ribas es saludado.

con una salva de aplausos. La primera parte de su discurso la dedica á estudiar las bases científicas del Socialismo, demostrando que Marx fué el primero en haberlas sentado y que hoy sus teorías no solamente son comprendidas y puestas en práctica por casi todos los trabajadores del mundo, sino que las grandes figuras de la intelectualidad universal, reconocen la importancia de su obra y admiten y divulgan su doctrina.

Entra luego á definir lo que es y lo que representa el Partido Socialista; pone en parangón su seriedad, su disciplina y en táctica con la de los partidos burgueses y demuestra que mientras estos solo tienden á fabricar diputados y concejales que sirvan y defiendan los intereses de la clase dominante, nuestro partido educa política y económicamente á la masa trabajadora para que ella misma se redima del dominio burgués.

Su discurso, que duró hora y media y que fué elocuentísimo, fué interrumpido varias veces por los aplausos del público.

Los demás oradores también fueron aplaudidos, lo cual indica que nuestras doctrinas gustaron, siendo probable que en Manacor la causa del trabajo consiga aumentar el número de adeptos.

DE VIGO

DOS SUMARIOS

La persecución en contra de la Federación de Trabajadores no cesa, y ya que la resistencia defensiva que esta organización presenta á sus enemigos de todos colores no sufre quebranto, á pesar de los medios puestos en práctica para producir el resultado que tales enemigos desean, éstos preparan nuevas asechanzas encaminadas á conseguir la clausura del domicilio de las colectividades federadas, suprema finalidad que creen les daría la victoria.

Al principio del actual conflicto la fuerza pública penetró en el local de la Federación y ya entonces, ante el temor de que la resistencia por parte de ese organismo fuese larga como lo es, se pretendió hallar un pretexto que sirviera de base á tal objeto. Luego, fracasado el primer intento, la noche del 1.º de Mayo volvióse á la carga y, después de haber apedreado y disparado contra la Federación, causando algunos destrozos, sus enemigos, propalaron la especie de que los elementos federados habían sido los autores de aquellos disparos y que además, en la misma noche, habían hecho resistencia á un guardia municipal al intentar éste entrar en la Federación en persecución de un supuesto delincuente. Más tarde, ocurrido el incendio del edificio que construía Romero, á los enemigos de la Federación les pareció mejor motivo, más fundada razón ese siniestro para el cierre de nuestro Centro y persecución de los elementos que lo constituyen y sostienen valientemente, y, con el alcalde á la cabeza, comenzaron á asegurar de manera tal que no dejaba lugar á duda, que «el origen, la causa de las responsabilidades del incendio había que buscarlas en la Federación de Trabajadores.»

El sumario del incendio, instruido por un juez especial é intervenido por el fiscal de la Audiencia está á punto de terminar, y esas «responsabilidades» de los elementos socialistas y de la Federación, que fueron buscadas con verdadero empeño, no se encontraron porque no las había ni podía haberlas. Las sociedades obreras federadas y el Comité Local de la Federación estiman mucho, pero mucho, su existencia legal y no era creíble siquiera que fueran á comprometer esa preciada

existencia colectiva, la organización resultado de muchos años de fatigas y esfuerzos, la labor de una paciencia y constancia á prueba, con un acto improductivo que tan sólo la locura pudiera aconsejar. Y los organismos federados no han perdido la cabeza y pruebas han dado y siguen dando de que la conservan muy segura.

Pero los enemigos de la organización federativa insistiendo en su empeño—empeño innoble é inútil—ya que no han conseguido con la visita de la guardia civil ni con el alboroto del 1.º de Mayo ni con el suceso del incendio ni con frustrados asesinatos que la Federación sea cerrada, han dado ocasión á que el Juzgado vuelva á funcionar instruyendo dos nuevos sumarios: uno por supuesta resistencia á la autoridad representada por un guardia municipal—que es la trama que habían preparada anteriormente al incendio—, y otro por coacción, al que sirve de base el famoso informe del alcalde en la parte que se refiere al «lock-out» planteado por los obreros del ramo de la construcción á principio del año 1901 (hace ocho años).

Qué resultará de estos sumarios no es posible predecirlo, porque la maldad de los enemigos de la verdadera organización de resistencia no tiene límite. Lo que sí podemos asegurar es que la Federación continuará como hasta aquí defendiéndose en el terreno legal de todas las asechanzas que se la dirige, y que acaso no sean los últimos esos dos sumarios á que nos referimos.

A dura prueba están poniendo los enemigos de la Federación la resistencia de este organismo, y los fracasos sufridos serían bastantes para anularlos si no se tratase de una confabulación de elementos en la que entra la burguesía de todas filiaciones y una parte de la clase trabajadora que se tiene por católica, republicana, anarquista é independiente, figurando en primera línea algunas autoridades.

LAS RELIGIONES EXISTENTES

Todas las religiones las consideran sus adeptos como las verdaderas, y, según éstos, los que no las profesan están condenados irremisiblemente á los horripilantes castigos del infierno, mansión de eterno dolor que cada una de aquellas pinta á su antojo con los más téticos colores de las paletas místicas.

Muy grande debe ser esa mansión maldita para contener tanta gente á ella destinada. Solamente de la generación actual hay preparados algunos millones de almas. Porque del libro publicado el año anterior por los misioneros de los Estados Unidos resulta que existen ahora las siguientes religiones (todas ellas verdaderas según sus creyentes) con los siguientes adeptos, en cifras redondas:

	MILLONES
Confucistas y similares.	267
Católicos.	264
Indus.	210
Mahometanos.	202
Fetichistas.	144
Budistas.	120
Griegos ortodoxos.	117
Protestantes.	116
Shintoístas.	17
Israelitas.	11
Cultos antiguos del Indostán.	12
Otras religiones.	2

En estos datos no figuran algunas religiones que se practican en Asia y Africa.

Ahora bien, si es cierto que solamente una de ellas es la verdadera y que los adeptos de las demás irán al infierno de cabeza, ya ven ustedes

que es una cantidad muy respetable de condenados los que hay ahora en puerta, que sumados á los que ya andan chamuscándose por allá desde que el hombre se ha posesionado de este planeta y á los millones y millones que prepararán las generaciones sucesivas darán un contingente tal, que la imaginación humana se abisma ante las dimensiones del infierno.

Y no incluimos en el cálculo á los que no creemos en ninguna religión, que formamos una piñita respetable.

Ni á nuestros antecesores que tampoco creyeron.

Ni á nuestros sucesores que igualmente no creerán, y que, por las trazas, irán en aumento.

Como tampoco excluimos del cálculo á los que, llamándose creyentes, creen tanto como nosotros en las cosas de ultratumba.

Que también son unos cuantos, sobre todo de los católicos.

De manera que vayan ustedes formándose una idea de las dimensiones del infierno y de la cantinad de carbón que necesitará. Pero Botero para achibarrar tanta gente en sus calderas.

DOS AÑOS DE VIDA

Se han cumplido ya dos años de la fundación, de la «Juventud Socialista Palmesana», en cuyo organismo hemos trabajado en pro de los ideales socialistas durante ese tiempo, sin desmayar en nada la voluntad de jóvenes, que con gran entusiasmo nos impusimos la penosa tarea de educar á la juventud y apartarla de los vicios en que suele caer.

Al principio avazábamos poco, pero hoy podemos demostrar que hemos adelantado mucho en nuestro camino, bastando para convencerse de ello, dar una mirada á nuestra actual situación, comparada con la que teníamos al principio.

Los pocos que fundamos la «Juventud» trabajando sin descansar, logramos atraer á nuestro lado algunos jóvenes más, que pronto se cansaron de lo poco que avanzábamos, y para hacer algo, en Julio de 1908, después de muchas discusiones se acordó crear una masa coral, que empezó los ensayos el 1.º de Agosto. La «Juventud» hizo los esfuerzos posibles para conservar dicha masa coral, que fracasó por no ser suficientes los socios que contaba la sociedad, para completar el número de coristas, y en el mes de Diciembre de 1908 quedó disuelta, para reorganizarse cuando las circunstancias lo permitan.

El 1.º de Mayo de 1909, para celebrar la fiesta de los oprimidos, dimos una velada musical en el «Centro Obrero», que sirvió para organizar otra en conmemoración de nuestro segundo aniversario.

En mítins y otros actos públicos, han dirigido la palabra á la concurrencia algunos de los jóvenes de esta sociedad, y en las columnas de EL OBRERO BALEAR han aparecido artículos, escritos también por compañeros de la «Juventud» demostrando así á nuestros adversarios que aunque jóvenes, sabemos defendernos y para ello nos educamos, habiendo organizado unas clases de enseñanza entre los mismos jóvenes, para que aprendan á leer y escribir los compañeros que lo deseen, estando dirigidas por dos socios de la «Juventud» y enseñarán lo que sepan, hasta que todos estén á un grado de enseñanza, relativamente bueno.

Como protesta de la corrida de toros que ha de celebrarse mañana, hemos organizado una excursión por el campo, porque además de servir para solaz y recreo sirve también para fortalecernos en la lucha, y los toros es un espectá-

culo bárbaro y salvaje del cual deberían profesar todos los trabajadores.

Otros proyectos tenemos pensado realizar, que se conocerán en el transcurso del tiempo, terminando esta reseña con el movimiento de afiliados durante el último trimestre, que fué el siguiente: Socios que ingresaron en esta «Juventud» durante los meses de Abril, Mayo y Junio, 11. Bajas ocurridas en el mismo tiempo, 1.

Como se vé en el último trimestre hemos ganado 10 soldados más, que lucharán á nuestro lado.

¿VISIONARIOS?

Todavía hay muchas personas que nos califican de visionarios, ó de seres sin ningún juicio razonable, cuando en la prensa obrera ó en el mitin manifestamos, que los esclavos del trabajo, se instruyan é ingresen en la Agrupación Socialista y en las sociedades de resistencia, para defender derechos é intereses.

En estas como en todas las cuestiones que tratamos, aunque esto parezca inmodestia, siempre lo hacemos despojándonos de aquel amor propio que pudiéramos sentir, con objeto de que hable por nosotros la brillantez de la verdad, y no las tinieblas absurdas de la ruin mentira ó de los despreciables conceptos calumniosos.

¿Somos visionarios, cuando les decimos á los trabajadores, que la opresión patronal que sufren, pueden remediarla en cuanto sea posible, para que sus fuerzas vitales, no se les agoten y por este motivo, vayan á parar al pauperismo en temprana edad?

¿Soñamos al manifestarles, que ya que son los positivos productores de la riqueza social, debieran tener lo suficiente para disfrutar vida desahogada, y que habitasen en hogares higiénicos y espaciosos.

¿Carecemos de razón, al afirmar que es gran injusticia que mujeres, ancianos y niños, empujados por la miseria que los envuelve tengan que desempeñar faenas muy superiores á sus fuerzas físicas, viniendo de aquel exceso de trabajo, el monstruo de la muerte á segarles la existencia á tantos infelices?

¿Hay exageración en esto que repetimos muchas veces, que se cuentan por millones en Europa los proletarios de ambos sexos, que no tienen ningunas nociones de cultura, y visten por tal motivo el hábito embrutecedor de las más repugnantes tiránicas esclavitudes que se conocen?

En fin; si en este artículouviésemos que relatar aunque fuera á la ligera, todas las desigualdades del vetusto régimen del capitalismo, se haría interminable este escrito.

Los explotadores, no obstante su soberbia, saben también que está la justicia á favor nuestro en la noble causa de redención social que defendemos. Sin embargo, no les agrada nuestra propaganda hecha en todo momento al amparo de las vigentes leyes, porque no les dejamos el campo libre, á esos parásitos avaros que desenfundadamente explotan y embrutecen á la familia obrera, ambas sinrazones que son el cáncer que daña á los obreros.

Francamente; si no estuvieran rebotantes de verdades inconcusas y desdichadas en absoluto de notas infamantes los ideales que expresamos en estas líneas, ahora mismo rompíamos las plumas para no escribir más de estos asuntos relativos entre el capital y el trabajo. También sellábamos nuestros labios con el más profundo silencio para no volver á censurar con la convicción y valentía que se merecen las injusticias patronales.

Pero esto es imposible el hacerlo, sin antes ser vil traidor á la causa emancipadora del Socialismo.

Por otra parte los atropellos y miserias de la sociedad burguesa abyecta y decrepita, pone cada vez más comprensible y amplia la lucha de clases, y por ese motivo recobramos nuevos bríos, para continuar por el escabroso sendero que tenemos que recorrer, y caminamos muy animados y con fortísima voluntad llevando por norte la grandiosa luz de la Ciencia más positiva, cual es el ideal socialista que libertará del horrible opresor yugo que sufren los trabajadores del planeta Tierra.

UN GAÑÁN DE ALDEA

LA CAROLINA.

SERES EXPLOTADOS

A vosotros me dirijo, á vosotros se dirijen todas mis plegarias, como el avariento xactor, el déspota, y el tirano, invocan y se arrodillan, ante dioses y santos imaginados para que les proteja en todos sus actos ruines y miserables que realizan siempre en perjuicio del eterno esclavo, y me reverencen ante vosotros, fuente de virtud y riqueza burlada y escarnecida en el curso de los siglos por una turba de malvados y de salvajes instintos; tu eres el eje de la esfera humana en la vida, sobre ti descansa todo lo noble, lo santo, lo sublime, tu lo eres todo; sin tu intervención no hay vida posible entre los mortales; tu que á horas determinadas de las veinticuatro que tiene el día, á una señal de pito ó de campana ú otro objeto pones el mundo en movimiento; tu que tienes que realizar largas y rudas tareas á cambio de un mezquino jornal que no alcanza ni de mucho para cubrir las primeras necesidades de la vida; tu que con el sudor de tu frente proporcionas el bienestar á los demás; tu que la mayor parte de veces tienes que luchar entre la vida y la muerte, ya en las minas, fábricas, arsenales y demás centros de producción por un mendrugo de pan adulterado que percibes, como á título de limosna; y en cambio de tanta grandeza como tu frente exhala en beneficio de tu opresor, sólo recibes amargos sinsabores, tormento y esclavitud, privado de todas las libertades y derechos que la ley natural te concede, sólo queda libre para ti, el presidio y la muerte. ¡Y, en medio de tantas iniquidades y privaciones aun permaneces humilde y resignado como manso cordero ante quien te aniquila y embruteces!

Rebélate ya, y con entera decisión, dedica de hoy en adelante todo tu vigor en defensa de la gran causa redentora, donde luchan los pechos nobles y almas generosas para la desaparición de un régimen ciego y bárbaro y sustituirlo, por una sociedad nueva, donde la paz entre los hombres será un hecho.—P.

Palma y Junio-1909.

Labor de las «Juventudes»

La labor que vienen desarrollando las «Juventudes Socialistas», en beneficio de la joven generación proletaria, resulta tan útil y provechosa tanto para la clase obrera, como para los organismos que se dedican á dicha educación.

Para cerciorarse de los beneficios que reporta tan buena campaña, basta con fijarse con el enorme incremento que toma la idea socialista en la juventud obrera, pues los organismos á olla dedicados desde corto tiempo á esta parte en que su vida era como un cuerpo orgánico enfermo, hoy se hallan en buen ápice y representan

una gran fortaleza defensora del castillo socialista.

La juventud del presente lleva en su imaginación tendencias socialistas, y á las colectividades á ella dedicadas incumbe el deber de proporcionarles un medio educativo y de lucha.

Con la educación que se da al obrero durante su juventud, depende el que pueda progresar la idea reformista. Por consecuencia, las que les inculquen en su mente es la que ha de conducirnos á la victoria; por lo tanto debemos dar á los jóvenes una explicación muy clara de lo que en sí representa el Socialismo, y á la vez templar verdaderos revolucionarios para que no caigan en la gran conspiración burguesa.

Y no tan solo se debe educar al joven obrero, sino que, principalmente á las jóvenes compañeras se les debe enseñar las bondades de la idea socialista y hacerlas buenas compañeras.

Las jóvenes obreras son las designadas maestras de enseñanza de los hombres futuros. De ellas, pues, depende el avance del Socialismo. Dándoles una buena educación, será una utilidad grande para los que las escojan compañeras de su vida y para la Humanidad entera.

Y vosotros, jóvenes compañeros que ansiáis un mundo nuevo, debéis declarar vuestros hermosos ideales á la mujer que escojais como predilecta compañera. Debeis educarla con dulzura, infiltrándole la rebeldía que siente vuestro corazón y dejándola libre de toda clase de dogmatismos, instruyendo su inteligencia agena á fanatismos y supuestas felicidades.

Hace ya bastante tiempo, que las «Juventudes Socialistas» han puesto en práctica muchos medios con tal de hacer propaganda, tales como conferencias, excursiones etc., cuya propaganda ha resultado muy fructifera.

Claro está, que las «Juventudes» consagran todo cuanto les es posible á educar á la juventud, pero aún con otro esfuerzo se puede hacer algo más para extender la semilla socialista.

La «Juventud Socialista Palmesana», tiene en proyecto la creación de una clase especial de primera enseñanza y puramente de doctrina socialista, en la que los mismos afiliados serán los maestros. De no presentarse ningún obstáculo que impida la realización de dicha iniciativa, á mediados de este mes empezará dicha clase sus tareas.

Este ejemplo deben imitarlo todas aquellas «Juventudes» que aún no lo hayan realizado, para que la clase obrera en general adquiera datos y conocimientos que hoy desconoce.

Otro medio de que hemos de valer nos para hacer más extensiva la propaganda, es la difundición de periódicos, revistas y libros socialistas entre la juventud, y en todas las partes que estén á nuestro alcance.

También es de ineludible deber, no dejar en olvido la cuestión batallona y que más nos interesa; el «servicio militar obligatorio».

Ya se han celebrado actos en pró de dicha cuestión; pero, es de tan suma importancia, que por pequeña que sea la ocasión debemos aprovecharla, poniendo al alcance de la masa obrera lo beneficioso que sería para ella en el caso de verse implantado.

Continuando la labor emprendida hasta ahora, y añadiendo estos esfuerzos á nuestros trabajos, tendremos al menos la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber.

Creedme, jóvenes camaradas; es una de las mejores obras, que podemos ofrecer al servicio del proletariado.

Sobryerom.

Palma y Julio.

Trabajadores: Suscribíos al OBRERO BALEAR que es vuestro defensor.

LUCHAR...

Si; luchar sin tregua ni descanso es nuestra obligación. El hombre que no lucha se resiste á sufrir los efectos que produce la calamitosa sociedad en que vivimos.

Por eso nosotros los socialistas que sentimos vibrar en nuestro corazón las fibras despóticas del régimen presente, en donde el eje del mundo es el dinero y cuyo norte es el egoísmo, nos entregamos después de la abrumadora jornada cotidiana al trabajo de propagar y cultivar el Socialismo.

Los socialistas somos los únicos que prestamos nuestro concurso en defensa de la clase obrera, haciéndola comprender los efectos que produce esta injusta sociedad é instruyendo su débil inteligencia por cuantos medios están á nuestro alcance.

Pero por desgracia aunque los ideales socialistas sean buenos y la asociación haga alcanzar triunfos á la clase trabajadora, sólo un puñado de convencidos compañeros se preocupan de sus intereses y se entregan á la lucha prestando sus fuerzas al desarrollo y propagación de la idea socialista.

Nosotros somos los más maltratados, calumniados y perseguidos por los vividores á espaldas del trabajador; también hay muchos trabajadores —triste es confesarlo— que poseídos de una hipocresía propia de parásitos de ignominioso vestido negro, maltratan y difaman nuestra seriedad de honrados trabajadores. También los hay que por estar muy poco cultivada su inteligencia y no teniendo capacidad para comprender la doctrina socialista, acuden al insulto para combatirnos, por ser la única fuerza de que disponen.

Aumentemos nuestra clarividencia y robuztescamos nuestra voluntad con conocimientos intelectuales, instruyémosnos en cuanto nos sea posible y podremos combatir con argumentos bien claros y aplastantes á los que haciendo alarde de justicieros y libertarios, nos combaten por mantener lozana la existencia de las viejas instituciones.

Continuemos luchando pero con más bríos, con más fé y con más constancia hácia el ideal que profesamos y poseídos de un entusiasmo para llevar á cabo nuestros propósitos vendrá el día que esos indiferentes que nos combaten, se harán conciencia de lo que representan y en vez de leer los periódicos burgueses leerán los nuestros, en lugar de ir á la taberna frecuentarán las bibliotecas de los Centros Obreros y cumplirán con el deber de honrados trabajadores.

Y cuando esto ocurra será cuando habremos vencido: habrá triunfado el Socialismo y acabaremos de luchar.

M. A.

Palma y Julio.

Canto socialista

¡Ah! Ya por fin tras de la lucha ruda
hemos venido al triunfador odioso
sepultando su cuerpo despreciado
en sangre y cieno, en abismo y lodo;
Ya nunca más el forturado obrero
sujeto al yugo gemirá tan sólo
su suerte despreciado, y de su vida
hasta el momento, maldiciendo, corto.
Ya sólo al grito del amor atento
lágrimas vertirá; mas no de dolor,
sino de alegre fraternal cariño
á su hermano abrazado, cual él tosco.
¡Ay! cuando miré entre sus brazos rudos
aquel, que un día acometió furioso,
lágrimas verterá; mas de coraje,

de ira sin fin, á su pasado loso.

—¿Es posible?—dirá—yo fui tan torpe
que osé arrancar tu corazón hermoso
y me atreví hasta á insultar tu nombre
al rudo estruendo de cañones roncós?
¡Oh! Perdóname hermano, porque tiemblo,
de sólo recordarlo; y tus ojos
no vean en mí, sino al hermano mismo,
que tiembla y gime con amargo lloro....
Esto dice el obrero cuando libre
del yugo está, que le amarró penoso,
y en himnos canta, que el feroz tirano
cayó rodando en el oscuro foso.

—«¡Todos hermanos!»—de su voz potente
sé oye gritar; y en canto presuroso
salva las mil fronteras, que á su paso
se desploman y vuelan como polvo.
¡Libre es el hombre! ¡los hermanos-libres!
¡Muera el burgués que les llevó de odio
por sólo alimentar su pecho avaro
con el diamante vil, con el vil oro.

Franisco P. de Vega Leal

Madrid—26—VI—1909.

Casa del Pueblo de Madrid

A las organizaciones obreras en general

Con fecha 8 de mayo pasado, ha sido publicado en la *Gaceta de Madrid* el Reglamento de la vigente ley del Timbre. No se muestra dicho Reglamento más explícito que aquélla en lo que á las Sociedades obreras se refiere; pero en su artículo 193 impone á las Sociedades exceptuadas por el 203 de la repetida ley, la obligación de reclamar de la Dirección general del Timbre la correspondiente declaración de exención, debiendo acompañar un ejemplar de los Estatutos ó Reglamento por que se rijan, así como los documentos ó disposiciones por virtud de las cuales se hallen comprendidas total ó parcialmente en las excepciones á que hace referencia el artículo 203 de la ley.

Como es sabido, al ponerse en vigor, por autorización concedida por las Cortes, la vigente ley del Timbre, las organizaciones domiciliadas en el Centro de Sociedades obreras de Madrid realizaron activas gestiones cerca de los señores presidente del Consejo de Ministros y ministro de Hacienda para que las Sociedades de resistencia se consideraran exceptuadas del impuesto, como hasta entonces lo habían estado. No obtuvieron un total éxito las mentadas gestiones, pero sí consiguieron que se dictara la real orden de 25 de marzo de 1907, corroborada por la de 15 de julio del mismo año y circulada al señor ministro de la Gobernación el 8 de agosto siguiente, por las cuales se exceptuaban del timbre los libros de actas y contabilidad y los recibos cobratorios empleados por esta clase de Sociedades. Como esta exención es la más importante y sin la cual la vida de las organizaciones sería imposible, debemos mostrar la mayor actividad, á fin de que sea reconocida por la Dirección general del ramo, teniendo presente que el plazo para solicitarlo expira el día 9 del próximo mes de julio, transcurrido el cual se extenderá que renuncian á la exención las Sociedades que no lo hayan verificado.

En su consecuencia, encarecemos á todas las Sociedades obreras, sean cuales fueren su objeto y finalidad, que se les dirijan inmediatamente al Director general del Timbre, con arreglo al modelo adjunto:

EXCMO. SR.: Los abajo firmados, Presidente y Secretario de la Sociedad (aquí el nombre y domicilio de la que sea), en cumplimiento de lo que determina el artículo 193 del Reglamento

para la aplicación de la vigente ley del Timbre,
Solicitan de V. E. les sea expedida la correspondiente declaración de exención, á tenor de lo dispuesto por las Reales órdenes de 25 de marzo y 15 de Julio de 1907, á cuyo fin adjunto remitimos un ejemplar del Reglamento por que se rige esta entidad.

Viva V. E. muchos años.

.... (Lugar ó pueblo, expresando la provincia) de.... de 1909.—El Presidente, (Firma).—El Secretario, (Firma).—Al Excmo. Sr. Director general del Timbre del Estado.—Madrid.

Por la Junta directiva de la Casa del Pueblo, MARIANO GALÁN, presidente.—JOSE OTERO, secretario.

Suscripción

Para sufragar los gastos de la excursión de propaganda socialista y societaria por Mallorca.

Pesetas

Suma anterior. 350'90

ARTÁ

Producto de una suscripción abierta por la Federación Obrera 7'00

PALMA

Pedro Pujol 1'00
Antonio Llabrés 0'25
Nicolau Ramis 0'25

Suma total. 359'40

Círculo Socialista Agrupación de Palma

Esta entidad se reunirá en asamblea ordinaria el lunes día 5 del que rige á las ocho y media de la noche lo cual pone en conocimiento de sus afiliados para su puntual asistencia.

Palma 2 de Julio de 1909.—P. del C.—El Secretario, Carlos Ginard.

Juventud Socialista Palmesana

El Comité de esta entidad se reunirá el próximo 4 del corriente á las diez de su mañana.

Se encarece la asistencia de los compañeros que lo componen.

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

Esta entidad celebrará Junta Reglamentaria de Comité el próximo lunes día 5 del actual á las 8 y media de la noche.

Grupo Cooperativista

Se reunirán los compañeros que lo componen mañana domingo á las diez y media, para concluir la discusión del articulado del reglamento porque han de regirse.

EL OBRERO BALEAR y LA INTERNACIONAL se hallan de venta en el Centro de Suscripciones, P. Antonio Maura, 15.

Los aldeanos tienen mucho más á esperar de advenimiento del socialismo que las reformas que son posibles dentro de la sociedad actual.

PALMA DE MALLORCA

IMPRESA DE F. SOLER—SOLEDADE 27.